
   

 

 
 
「永源寺等東近江方面の医療と歴史・文化を学ぶ」と題し、８月２８日（火）～２９日（水）の夏季休業期間を利用してＮＰＯ法人滋賀医療人育成協力機構と協力して宿泊研修を実施しました。里親登録学生を含

めた本学学生１２名と自治医科大学の学生２名が参加し、担当教職員を含む総勢２３名での研修となりました。
 
 

 

 

 

  

 
 

 

                       

 

 

 

  

 

 

 

 

 

        

2012/8/28（火）・29（水） 

       

医師不足を抱

え る 地 域 に

も、多くの人

が住み、多く

の子供がいる

こ と を 実 感

し、地域医療

を活性化して

いく必要性を

強く感じまし

た。〈医学科 

１年〉 

 

今回の研修旅行先である東近江には私

は行ったことがなく、滋賀県の地域医

療の現状を知るだけでなく、滋賀県を

知るいい機会になりました。 

特に印象に残ったのは蒲生病院の閉鎖

された病室です。今まで、地域では医

師不足なのだと言われても、自分の住

んでいる場所には病院もたくさんある

ので現実味がありませんでした。蒲生

病院の見学で地域での医師不足を実感

しました。〈医学科 １年〉 

 

医療施設や介護施設は本来の業務を行う

と同時に地域の活性化にも一役買ってい

る東近江市のシステムには、大阪で育った

私にとってはとても新鮮で目から鱗が落

ちるような思いでした。〈医学科 ２年〉 

 

地域医療の問題などは授業でも講義を受

けましたが、実際に自分の目で見て体験し

てみると考え方や感じ方が全く違うもの

になります。頭で考えるだけでなく直接接

してみることがなによりの学習だとよく

わかりました。そうした経験を出来たのは

とても幸運で、参加して良かったと本当に

思います。〈看護学科 １年〉 

 

東近江市の医療の大規模な再生事

業を学びました。病院の経営や滋

賀医大との連携、医学生の教育や

市民講座など、様々なアプローチ

から市の医療をより良くしていこ

うという熱意と行動力に感銘を受

けました。〈医学科 ２年〉 

 

１日目 東近江市の医療政策を含めた地域の特色について学ぶ 

    市立病院や診療所を訪問 夜は、地域の先生にご講演いただ 

    いたり、地域の方々との交流会を実施    

 

２日目 旧五個荘町（近江商人屋敷）を見学 

    福祉施設や東近江地域の中核病院となりつつある滋

賀病院の見学を実施 

滋賀医科大学 

東近江市役所 
（講演） 

 

西澤市長から東近江市の

医療状況や中心病院の病

院改革などの医療政策な

どについて説明を受けま

した。 

市

立

蒲

生

病

院 

（

説

明

・

見

学

） 

交流会１部、２部 

 第１部は、フォトジャーナリストの

國森康弘さんから「スライドによる看

取り」の講演と小串医院の小鳥輝男先

生から「三方よし研究会の歩みと挑

戦」の講演をいただきました。 

第２部は、研修先や里親・プチ里親

など１７名の方々に、それぞれのお立

場からご意見をいただき、情報交換や

交流の場となりました。 

天
秤
の
里 

近
江
商
人
屋
敷 

（
散
策
） 

結の家デイサービスセンター 

（ 説 明 ・ 見 学 ） 

デイサービスセ ンター加楽 

（ 説 明 ・ 見 学 ） 

障害者就労継続支援湯屋の里 

（ 説 明 ・ 見 学 ） 

国
立
病
院
機
構
滋
賀
病
院 

（

説

明

・

見

学

） 

蒲生病院や滋賀病院、永源寺診療所、デイサー

ビスセンターへの訪問などを通して東近江市で

の医療や介護の現状を自分で見て、聞いて、知

ることができました。〈医学科 １年〉 

地域里親学生支援のホームページ

（http://satooya.shiga-med.ac.jp/）をご覧ください！ 

☝院長先生の挨拶の後は、事務長より概

要や東近江市の市立２病院の改革につ

いて説明がありました。その後、休床中

の病棟等、院内見学をしました。 

学生の感想文より 

宿舎 

永

源

寺

診

療

所 

（

説

明

・

見

学

） 

☝院長先生の挨拶の後、病院の概要や再生

計画についてのお話や東近江市特有の疾患

の発見から論文発表等につながる等のこと

について学びました。 

永

源

寺 

（
散
策
）
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
ガ
イ
ド

に
よ
る
案
内 

分

か

れ

て

実

習 

☝診療所内を見学後、「在宅医療・

地域包括ケア・地域とともに」と

いうテーマで地域医療についての

お話をいただきました。 

 

普段遠い存在である地方自治体の首長、

市長さんが自ら私たち学生にお話してく

ださったことで、私は東近江の医療に対

する取り組みの姿勢の真剣さを感じるこ

とができたと思います。〈医学科 １年〉 

 

 

今回の研修の様子

がメディアに取り上

げられました！！ 中日新聞（医療面） 

９月１８日（火） 

http://satooya.shiga-med.ac.jp/

